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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; PREVÉ ENVIAR EL FIN DE SEMANA LEYES SECUNDARIAS EN MATERIA ELECTORAL 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, planteó la posibilidad de enviar este fin de semana la iniciativa de reforma a las leyes secundarias 

en materia electoral, que tiene el propósito de garantizar la democracia mediante elecciones limpias y libres. El paquete de cambios, es una 

alternativa para realizar los cambios al marco legal debido a que las y los legisladores del Congreso de la Unión decidieron aplazar la votación 

de la reforma constitucional previamente propuesta por el Ejecutivo, lo que significa que la oposición ha adoptado la postura de no decidir a favor 

del pueblo. El bloque conservador no quiere que haya menos diputados, menos senadores, quiere seguir manteniendo a los plurinominales, 

quieren seguir entregando muchísimo dinero a los partidos, quieren que sigan los partidos nombrando, sobre todo los partidos al servicio de la 

oligarquía conservadora, a los consejeros, no quieren que los elija el pueblo, eso es lo que ya resolvieron. Lopez Obrador refrendó su convicción 

de instaurar un auténtico sistema democrático del país pese a los obstáculos que ponen ciertos grupos por intereses políticos. Reiteró que la 

reforma a las leyes secundarias no se contrapone a lo que establece la Constitución. Si se logra aprobar, evitará la compra de votos, mecanismo 

utilizado para ejecutar fraudes electorales. Que el voto sea libre, limpio; que las elecciones sean libres y limpias, que cada quien vote por lo que 

le dicte su conciencia, que haya democracia, eso es lo que vamos a plantear. No se viola la Constitución, porque además es muy probable de 

que van a acudir a la Suprema Corte y la corte va a decidir si es inconstitucional o no la ley en el caso de aprobarse. Confió que esta propuesta 

sea votada antes de que termine el periodo ordinario en la Cámara de Diputados. El presidente Andrés Manuel López Obrador se reunió con 

Dirk Van de Put, presidente y director ejecutivo de Mondelēz International. El mandatario expuso que esa empresa adquirió Ricolino y por esta 

operación pagará al Servicio de Administración Tributaria (SAT) más de 6 mil millones de pesos en impuestos. En la reunión participó, por parte 

del Gobierno de México, la secretaria de Economía, Raquel Buenrostro Sánchez. De Mondelēz International, el presidente para América Latina, 

Mariano Lozano; el director ejecutivo en México, Oriol Bonaclocha y el director de Asuntos Corporativos y Gubernamentales de Mondelēz 

International, Santiago Aguilera Montenegro. Además estuvieron el director general y presidente del consejo de administración de Grupo 

Bimbo, Daniel Servitje Montull y Liliana Mejía, directora global de Asuntos Corporativos de Grupo Bimbo. 

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; CADA QUIEN ASUMIRÁ RESPONSABILIDAD QUE DERIVA DE VOTAR EN CONTRA DE LA REFORMA 

CONSTITUCIONAL EN MATERIA ELECTORAL 

 

El diputado Ignacio Mier Velazco, presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), afirmó que cada quien deberá asumir su 

responsabilidad y la consecuencia que deriva de votar en contra del dictamen de reforma constitucional en materia electoral, aprobado en 

Comisiones Unidas de Reforma Política-Electoral, de Puntos Constitucionales, y de Gobernación y Población, el cual tiene el respaldo popular. 

Acompañado del vicecoordinador de las y los diputados de Morena, Leonel Godoy Rangel, indicó que se discutirá en el Pleno de la Cámara de 

Diputados dicho dictamen. Mier Velazco aseguró que el 86 por ciento de los mexicanos está a favor de una reforma electoral y el 61 por ciento 

de mexicanos quiere que permanezca el Instituto Nacional Electoral (INE) ciudadanizado, alejado de cuotas y de cuates, que ya no tengamos, 

producto de los acuerdos de los partidos políticos, como sucedió en el 2013-2014”. Recordó al PAN, PRI y PRD que dicha minuta la suscribía 

Lorenzo Córdova, entonces un consejero electoral, verdaderamente consistente y congruente, lo que pasó años después que finalmente fue 

contagiado con lo que él mismo estaba en contra. Consideró que a los diputados y diputadas del PRI los llamaron y los condicionaron para que 

se mantenga la coalición “Vamos Por México”, para ello es necesario que voten en contra, aun cuando saben que es en beneficio de México, 

aun cuando fortalece el régimen democrático de los partidos, aun cuando garantiza un organismo electoral más ciudadanizado, aun cuando 

garantiza reducir los costos y todos están de acuerdo, aun cuando le da certeza a las acciones afirmativas y a las cuestiones de equidad de 

género. Comentó que con dicha reforma buscan imitar a los países extranjeros, especialmente el modelo de democracia norteamericano, donde 

para empezar no hay un Instituto Nacional Electoral, se integran los organismos electorales cuando hay elecciones; la mayoría de los cargos en 
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los estados de la Unión Americana, incluso los secretarios que van a formar parte del gabinete de los gobernadores, son electos a través de 

voto, y en materia electoral es lo mismo. Sobre la denuncia que presentará ante la autoridad electoral la vicecoordinadora de los senadores del 

PAN, Kenia López Rabadán, por el presunto uso de recursos públicos federales y locales con fines electorales durante la marcha del domingo 

a la que convocó el presidente Andrés Manuel López Obrador, Mier Velazco dijo que respetamos su opinión, ahí están los tribunales, que 

serán los que diriman. 

 

MARIO DELGADO; INE MODIFICÓ CRITERIOS A CAPRICHO DE ALGUNOS CONSEJEROS PARA PERJUDICAR A MORENA 

 

El dirigente nacional de Morena, Mario Delgado, luego de que el Instituto Nacional Electoral (INE) multara a Morena con más de 300 millones 

de pesos por supuestas irregularidades en su gasto ordinario de 2021, denunció que la autoridad electoral modificó los criterios de fiscalización 

a capricho de algunos consejeros y sin ningún sustento legal. El INE no respetó los lineamientos ya establecidos, cambió las reglas una vez que 

ya ejercimos los recursos para perjudicar a Morena. Ejercimos los recursos de 2021 con base en los criterios vigentes en dicho año y ahora, en 

2022 cambia el criterio y nos sanciona con base en reglas que desconocíamos y que no podíamos adivinar que se iban a aplicar. No puede 

haber retroactividad en nuestro perjuicio. Agregó que ciertos consejeros, encabezados por Ciro Murayama, están actuando como una banda de 

asaltantes; están ejerciendo una persecución política disfrazada de fiscalización. Es claro que la multa exorbitante que han impuesto a nuestro 

movimiento es una venganza por impulsar la Reforma Electoral. El líder morenista destacó que Morena ha cumplido y ha acreditado cada peso 

que ha recibido, no solo por responsabilidad, sino por convicción y principios, ya que se trata de recursos públicos, dinero que viene del esfuerzo 

del pago de los impuestos de las y los mexicanos. Sin duda que hay que fiscalizar cada centavo que gastan los partidos políticos, pero con reglas 

claras y con un principio de certeza. Es lamentablemente en lo que se ha convertido el Instituto, es lamentable que no tengamos consejeros 

comprometidos con respetar la legalidad, pero sí comprometidos con blindar sus despilfarros, excesos y sus excéntricos salarios. Es urgente una 

reforma electoral. Señaló que Morena seguirá luchando para que en México se viva una auténtica democracia, donde la política cueste menos, 

pues proceso electoral tras proceso electoral el Movimiento Regeneración Nacional ha demostrado que se puede hacer política sin miles de 

millones de pesos. 

 

ARTURO ZALDÍVAR: ERRADICAR LA VIOLENCIA CONTRA LAS MUJERES ES UNA EXIGENCIA MORAL 

 

El ministro presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, (SCJN), Arturo Zaldívar, en el marco del Día Internacional para la 

Eliminación de la Violencia contra las Mujeres, condenó el patriarcado en México, mencionando que los hombres están obligados a ser solidarios 

con la lucha de las mujeres. El ministro presidente señaló que algo que ha aprendido a lo largo de los años sobre las mujeres es que se vive en 

un mundo patriarcal. He aprendido que vivimos en un mundo patriarcal, en el que ser mujer implica vivir en discriminación. Implica vivir conforme 

a expectativas sociales que confinan a las mujeres a ciertos roles, a ciertos modelos de feminidad, de los cuales apartarse puede resultar mortal. 

Señaló que la sociedad actual implica vivir en un mundo diseñado para el beneficio de los hombres, en el que: las mujeres están para facilitar 

que así funcione, para asegurar la reproducción, el cuidado del hogar, la organización de la vida doméstica y la educación de futuras generaciones 

que reproduzcan este pacto. Mencionó que la desigualdad estuvo históricamente avalada por las leyes, pues las constituciones excluían a las 

mujeres de la ciudadanía: los códigos civiles estructuraban la familia en torno a roles estereotipados; y las leyes penales asignaban un valor 

inferior a la vida de las mujeres. El ministro presidente añadió que la violencia contra las mujeres es parte de la hechura de nuestra sociedad y 

constituye una violación de los derechos humanos; así como una ofensa a la dignidad humana, por lo que prevenirla, sancionarla y erradicarla 

es un compromiso internacional, es un deber constitucional y es una exigencia moral. Arturo Zaldívar pidió que antes de descalificar, opinar o 

juzgar hay que escuchar y poner atención a lo que ellas exigen, pues explicó que ellas demandan algo esencial y básico para la dignidad humana: 

Nos piden una vida sin violencia. Reiteró a las mujeres, jóvenes y niñas, que tienen, y tendrán siempre, en él a un aliado y socio: Seguiré 

apoyando su lucha para que sus voces sean escuchadas, para que sus reclamos sean satisfechos, hasta que la igualdad y la erradicación de la 

violencia sean una realidad. Hasta que la dignidad se haga costumbre. 

 

CLAUDIA SHEINBAUM; ENTREGA TARJETAS DE LA PENSIÓN PARA EL BIENESTAR DE LAS PERSONAS CON DISCAPACIDAD 

 

La jefa de Goierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, y la secretaria del Bienestar, Ariadna Montiel, arrancaron con la entrega de 

tarjetas de la Pensión para el Bienestar de las Personas con Discapacidad, en la alcaldía Iztacalco, y los beneficiarios podrán acudir a recoger 

su plástico hasta el 16 de diciembre. Ariadna Montiel detalló que en este año van 166 mil 226 beneficiarios de esta pensión, asimismo indicó 

que la entrega de las tarjetas inició el 29 de noviembre y será hasta el 16 de diciembre, en un horario de 10:00 horas a 16:00 horas. Abundó que 

la entrega de las tarjetas será en los 18 módulos instalados en las alcaldías de la Ciudad de México, los beneficiarios deben llevar identificación 
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vigente con fotografía, puede ser INE, pasaporte, Cartilla, Credencial del INAPAM, Cédula profesional y carta de identidad, y número de celular, 

pero en caso de no poder asistir pueden solicitar visita a domicilio. La Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, resaltó que este programa social 

impulsado por el Presidente López Obrador es de los más nobles y generosos, además de que está ligado al humanismo mexicano porque 

enarbola la fraternidad y solidaridad. Ese modelo que él ha impulsado desde que fue Jefe de Gobierno, y hoy presidente de la República, tiene 

un nombre, y él le puso de nombre Humanismo Mexicano. Cuando dice por el bien de todos, primero los pobres, él enarbola algo fundamental, 

además de un modelo de desarrollo económico que es la fraternidad y la solidaridad con el prójimo. Agregó que en este programa de 

discapacidad, el Gobierno federal y el Gobierno capitalino otorgan la mitad del presupuesto, es decir, cada uno aporta 500 millones de pesos. 

No obstante, el siguiente año se podría tener un aumento que será paulatino. 

 

MARCELO EBRARD; SE REUNE CON EL MINISTRO HUSSEN DE CANADÁ DIALOGAN SOBRE TRABAJO CONJUNTO EN CONTRA 

DEL RACISMO 

 

El canciller Marcelo Ebrard Secretarío de Relaciones Exteriores, se reunió con el ministro de Vivienda, Diversidad e Inclusión de Canadá, Ahmed 

Hussen, en el marco de su visita a México para asistir al Foro Global de la Unesco contra el Racismo y la Discriminación. Los secretarios 

coincidieron en que la inclusión y la igualdad son valores en común y una prioridad en la relación bilateral. El canciller Ebrard señaló la importancia 

de expandir el trabajo conjunto en la materia, particularmente en contra de las ideologías xenófobas que existen en la región. A México le 

preocupa muy seriamente el crecimiento del supremacismo blanco en Norteamérica; combatirlo permanentemente es una de las principales 

prioridades de nuestra política exterior. En ese sentido, México y Canadá trabajarán para mostrar las fortalezas y beneficios de la diversidad y la 

inclusión, en contraposición a las tesis xenófobas que alientan el conflicto. Por su parte, el ministro Hussen manifestó su acuerdo con el canciller 

Ebrard y señaló que es un tema que Canadá toma con toda seriedad. El antídoto a la xenofobia radica en la educación temprana e inculcar a 

las nuevas generaciones que la diversidad no es una fuente de división, sino de fortaleza. Los ministros, quienes presidieron la reunión por parte 

de ambos gobiernos, anunciaron el acuerdo bilateral con respecto a la inclusión de las comunidades de origen africano en los dos países. Se 

refirieron a la agenda en materia de movilidad laboral con base en la 18ª Reunión Anual de la Alianza México-Canadá que se realizó la semana 

pasada en Ottawa y que encabezó el jefe de la Unidad para América del Norte, Roberto Velasco Álvarez. México y Canadá comprenden la 

importancia de la movilidad, de brindar más y mejor información sobre los mercados laborales tanto a potenciales personas trabajadoras como 

a las empresas. De igual forma, trabajaremos en medidas de movilidad estudiantil hacia la próxima Cumbre de Líderes de América del Norte que 

tendremos el gusto de celebrar en nuestro país. Al secretario de Relaciones Exteriores lo acompañaron, además del jefe de la Unidad para 

América del Norte, Roberto Velasco, el coordinador de Estrategia y Políticas Públicas para América del Norte, Arturo Rocha; y la coordinadora 

de Asuntos Políticos para América del Norte, Cristina Planter. La delegación canadiense estuvo conformada por el embajador de Canadá en 

México, Graeme C. Clark; la jefa de Misión Adjunta, Shauna Hemingway; y la jefa de Personal de la Oficina del Ministro Hussen, Tia Tariq. 

 

SENADORA BEATRIZ PAREDES; PARTICIPÓ EN “CHARLA ENTRE MUJERES” 

 

La Senadora Beatriz Paredes, participó en una “Charla entre Mujeres” realizada en el Salón Fiesta Guadalajara de la capital tapatía con la 

asistencia de 1,200 mujeres que con gran ánimo la recibieron y la escucharon. Participaron también la Presidenta Estatal del PAN, Diana 

González; la Presidenta Estatal del PRD, Natalia Juárez; las Diputadas Priístas, Hortensia Noroña y Verónica Flores, así como la Presidenta 

del ONMPRI en Jalisco, Valeria Guzmán; la Secretaria General del Partido local Hagamos, Valeria Avila; y Lourdes Santana, Secretaria 

General de la organización Confío en México, y la  Presidenta de la Asociación Valentín Gómez Farías, Idolina Cosío; entre otras destacadas 

personalidades. El evento contó con una importante representación partidaria, ideológica y plural con mujeres representantes de todos los 

sectores de la sociedad: académicas, empresarias, políticas, jóvenes, estudiantes y de la sociedad civil del estado de Jalisco y de la zona del 

Occidente del país, quienes al escucharla coreaban “Presidenta, Presienta”. La Senadora Beatriz Paredes destacó, entre otros aspectos, la 

necesidad de contar con un gobierno con enfoque de género para construir juntos, mujeres y hombres, el Gobierno de México. 

 

SENADOR CLEMENTE CASTAÑEDA; PRESENTA INICIATIVA PARA GARANTIZAR DERECHOS LABORALES DE PERSONAS 

TRABAJADORAS  DE PLATAFORMAS DIGITALES 

 

El coordinador de la Bancada Naranja en el Senado, Clemente Castañeda, y la senadora Patricia Mercado presentaron una iniciativa para 

garantizar los derechos laborales de las personas trabajadoras de plataformas digitales de transporte y reparto que incluye vacaciones, prima 

vacacional, pago de días de descanso, seguridad social, seguro de riesgos de trabajo y aguinaldo. La senadora Mercado aseguró que las 

innovaciones tecnológicas han creado nuevas modalidades de empleo, por lo que es indispensable reformar la Ley Federal del Trabajo para 
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garantizar los derechos laborales a las y los trabajadores de plataformas digitales como Uber, Didi y Rappi. Fenómenos como el trabajo en 

plataformas digitales, reparto de alimentos y mercancías, teletrabajo, trabajo en línea, trabajo colaborativo están cambiando nuestra forma de 

entender conceptos centrales de la actividad económica. La relación contractual, el consumo, la distinción entre comercio y empleo, la jornada 

laboral son algunos de los moldes jurídicos y administrativos tradicionales que se están desbordando. La iniciativa de Movimiento Ciudadano 

propone añadir el Capítulo Sexto Bis a la Ley Federal de Trabajo denominado De las personas trabajadoras de plataformas digitales de transporte 

y reparto que, entre otras cosas, contempla: Definir la relación de trabajo, determinar derechos y obligaciones de la persona trabajadora y las 

obligaciones del empleador. Establecer que el vínculo laboral se formaliza mediante un contrato. Generar dos modalidades de empleo: 

dependientes para las personas que laboren 48 horas o más a la semana, y eventuales para el resto. Garantizar el derecho a la libre asociación 

de las personas trabajadoras. Definir la jornada laboral en 8 horas por cada 6 días de trabajo, y un día de descanso. Proteger a las propinas 

como un ingreso adicional y el pago de un salario semanal que no podrá ser menor al salario mínimo. Prestaciones sociales como vacaciones 

pagadas, prima vacacional, pago de días de descanso, acceso obligatorio a la seguridad social, seguro de riesgos de trabajo, y aguinaldo. Es 

hora de demostrar que en los trabajos del futuro no van a continuar inercias de trabajo precario, porque el trabajo digno y decente es el medio 

primordial para terminar con la desigualdad y la exclusión. 

 

DIPUTADO LUIS ESPINOSA; CORRECTO ES VOTAR LA REFORMA ELECTORAL QUE MANDÓ EL EJECUTIVO Y LUEGO DISCUTIR LO 

QUE PUDIERA CONSTRUIRSE ENTRE TODOS LOS GRUPOS PARLAMENTARIOS 

 

El coordinador del Grupo Parlamentario del PRD, Luis Espinosa Cházaro, acompañado de integrantes de su bancada, sostuvo que, en víspera 

de la discusión en el Pleno cameral de la citada reforma, resulta extraño que PT y PVEM se manifiesten contrarios a sus aliados de Morena; 

habrá que ver si lo resuelven o no, pero lo que sería honesto con la ciudadanía, es decir: esto fue lo que el Presidente de la República mandó y 

eso es lo que vamos a votar. Lo que me parece evidente es que hay un desacuerdo que los lleva a recular en algo que ellos mismos establecieron; 

la fecha para votar esta reforma constitucional la fijó Morena con su mayoría ponderada en la Junta de Coordinación Política, no fuimos ni el 

PAN, PRI, ni PRD quienes pedimos tiempo. Nosotros estamos listos para votarlo. El diputado especificó que la propuesta del Ejecutivo sí 

desaparece al Instituto Nacional Electoral (INE) y busca un árbitro a modo, por el contrario, el PRD quiere fortalecer al instituto. Agregó que su 

bancada tiene los argumentos para rechazar la propuesta y enfatizó en que la coalición “Va por México” sigue caminando para luchar contra esta 

reforma y construir un triunfo en 2024. Al respecto, recordó que las dirigencias nacionales del PAN, PRI y PRD han manifestado su intención de 

caminar juntos rumbo a las elecciones de 2023 y 2024, ya que así tienen muchas posibilidades de triunfar. Habrá que pasar al procesamiento de 

cómo vamos a elegir la candidatura presidencial, igual que las demás candidaturas de cara al 2023 y 2024. El diputado urgió a los partidos de la 

coalición “Va por México” a tener listo en enero el método de selección de las candidatos y candidatas a las elecciones, porque todos los partidos 

tienen y tendrán perfiles válidos y no podemos caer en el mismo juego de la corchatitis, necesitamos un proceso abierto de cara a la ciudadanía. 

Sobre si hay algún acercamiento con el senador Ricardo Monreal, de Morena, en materia electoral, el líder parlamentario dijo que el PRD tiene 

las puertas abiertas para quienes quieran sumar a la coalición, aunque este partido tiene candidatos propios que están comenzando sus 

despliegues. Pero no podemos dejar de lado, pues la política es el arte de sumar. Se habló con Monreal, sí, como hablé con Creel, platicamos 

los tres, no de la candidatura presidencial, eso no estaba en la mesa, sino en retomar un diálogo por la reconciliación nacional. 

 

HÉCTOR MELESIO CUÉN; PAS SE FORTALECE COMO SEGUNDA FUERZA POLÍTICA EN SINALOA 

 

Héctor Melesio Cuén Ojeda, líder del Partido Sinaloense informó que el PAS se posiciona como la segunda fuerza política en la preferencia de 

la gente de cara a las próximas elecciones del 2024 conforme a las encuestas realizadas por este instituto político realizadas del 14 al 22 de 

noviembre del presente año. El líder del Partido  Sinaloense dio a conocer que las encuetas que realiza su partido, no son a modo ni maquilladas, 

son para informar a la gente y medirse de manera objetiva como proyecto para así, detectar debilidades, corregirlas y a su vez ampliar fortalezas. 

Indico que la importancia de las encuestas que realizan son con la finalidad de que los sinaloenses sepan bien como están evaluados sus 

gobernantes, si maquillaje y sin encuestas a modo, hemos estado monitoreando para que la gente esté informada y nadie se posicione en primer 

lugar sin fundamento. Que no se engañe a la gente. El muestreo arrojó un 11.50% a favor del PAS, detrás de MORENA y a más de 3 puntos del 

tercer lugar el PRI. Para elegir presidente municipal el computo señala un 11.48% al Partido Sinaloense como segundo lugar después de 

MORENA y a 5 puntos por encima del tercer lugar el PRI. Cuén Ojeda, destacó que para llegar a esos datos se realizó una encueta a 8,077 

personas, de manera física, casa por casa, de manera aleatoria, con formulario electrónico, en todos los sectores de la sociedad y en los 18 

municipios del estado, del periodo que comprende del 14 al 22 de noviembre del presente años. 
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SENADOR GERMÁN MARTÍNEZ; INICIATIVA PARA QUE RECURSOS DE PARTIDOS Y DE CANDIDATOS ESTÉN BANCARIZADOS  

 

El senador Germán Martínez Cázares presentó una iniciativa que busca que todo el manejo de los recursos de los partidos políticos y de los 

candidatos esté bancarizado, para facilitar su fiscalización.  El legislador del Grupo Plural afirmó que esa sí sería una reforma electoral profunda. 

Aseguró que si de verdad se quiere combatir la corrupción electoral, se debe eliminar rotundamente el dinero en efectivo para candidatos y para 

los partidos políticos. La propuesta que se envió a las comisiones unidas de Puntos Constitucionales y de Estudios Legislativos Segunda, plantea 

reformar la Constitución Política, la Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales y la Ley General de Partidos Políticos. Martínez 

Cázares expresó que una reforma electoral no debe debilitar al Instituto Nacional Electoral (INE), sino fortalecerlo, al igual que a la democracia 

y al sistema de convivencia, sin prostitución electoral o compra de cargos públicos. Refirió que a la fecha, el Consejo General del INE multará a 

los partidos políticos por más de 900 millones de pesos, por la omisión en el reporte de operaciones de financiamiento. No más amigos de Fox, 

pemexgate, lozoyas, fideicomisos para disque ayudar a las víctimas de un temblor, descuentos en nómina en las presidencias municipales, 

moches, cash, no a la compra de cargos de gobierno con dinero desde particulares o con dinero del narcotráfico. 

 

JESÚS ZAMBRANO; NUESTRO TOTAL APOYO A LA COALICIÓN LEGISLATIVA “VA POR MÉXICO” EN DEFENSA DE LA 

DEMOCRACIA 

 

El Presidente Nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Jesús Zambrano Grijalva expresó respaldo y acompañamiento al 

Grupo Parlamentario del PRD en la Cámara de Diputados por la posición congruente que las y los diputados han dado en el marco de la discusión 

de la reforma electoral, porque ya lo hemos expresado que es a todas luces una reforma regresiva, retrógrada y antidemocrática para el país; 

las y los diputados perredistas defenderán la democracia y a los órganos autónomos cómo lo es el INE. Ya en Comisiones, Morena y sus aliados 

avalaron la reforma del Ejecutivo; sin embargo, como lo anunciaron hace unos días los coordinadores de los Grupos Parlamentarios de la 

coalición Va por México, no van a dejar que esa reforma pase, unirán esfuerzos y la echarán para atrás. Añadió que es claro que al gobierno 

federal no le interesa el bien del país, nos quiere someter a una dictadura, donde la única opinión que se respeta es la del poder Ejecutivo, no 

se lo vamos a permitir, quieren controlar los procesos electorales desde la Secretaría de Gobernación y hacer de México una dictadura, pero 

tienen que saber que el frente opositor, la sociedad civil en su conjunto daremos la lucha y alzaremos la voz como ya lo hicimos el pasado 13 de 

noviembre y saldremos a las calles las veces que sean necesarias. Zambrano Grijalva reiteró su respaldo a las diputadas y diputados del PRD 

quienes defenderán a México. Hago un llamado a la oposición a que no caiga en la tentación y no dejen pasar esa reforma electoral regresiva. 

 

CARLOS ALBERTO PUENTE; PVEM RECHAZA ALIARSE CON “VA POR MÉXICO”, IREMOS HASTA EL FINAL CON MORENA 

 

Carlos Alberto Puente, coordinador del Partido Verde (PVEM), descartó que la bancada esté analizando unirse a la alianza opositora del PRI, 

PAN y PRD, sino que continuarán respaldando a Morena. El líder de la bancada Ecologista respondió a los rumores de que estaban negociando 

irse con el bloque “Va por México”, esto tras no lograr por el momento acuerdos con respecto a la reforma electoral. De ninguna manera, porque 

se ha prestado a tal especulación, se ha llegado al nivel porque se dice que podríamos estar valorando irnos a la alianza de la oposición, no; de 

manera muy clara y creo que nosotros siempre hemos sido muy definidos y en los proyectos en los que nosotros hemos ido, siempre hemos ido 

hasta el final. La Cámara de Diputados aplazó hasta el próximo martes 6 de diciembre la discusión de la reforma electoral, en donde el PVEM y 

PT no estarían de acuerdo con ciertos puntos de la iniciativa, particularmente con la eliminación del presupuesto a partidos y la reducción de 

legisladores en San Lázaro y el Senado de la República. Durante el aval de la reforma en las comisiones unidas, el Verde habría condicionado 

su voto a favor de la iniciativa a cambio de revivir el dictamen de cobranza delegada que permite que el empleador descuente del salario de los 

trabajadores las deudas con entidades financieras. 

 

SENADOR JULEN REMENTERÍA; ASEGURA QUE DISCUSIÓN DE REFORMA ELECTORAL SE APLAZÓ POR QUE MORENA NO 

PUEDE CONVENCER NI A LOS SUYOS 

 

El senador Julen Rementería del Puerto, informo que senadores del PAN reiteraron que están en contra de la reforma electoral que plantea el 

presidente Andrés Manuel López Obrador, y consideraron que la decisión de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados de 

postergar una semana la discusión del dictamen es una victoria provisional para la oposición. Destacaron que Morena no tiene los votos para 

destruir al Instituto Nacional Electoral (INE). En el PAN estamos firmes y totalmente decididos: el INE no se toca ni se tocará, aunque les pese. 

Es evidente que el presidente Andrés Manuel López Obrador no tiene los votos para llevar a cabo una reforma Constitucional. No puede 
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convencer ni a los suyos porque el retirar un dictamen que había sido aprobado y de última hora anunciar que se pospone la discusión en el 

Pleno no es más que el reflejo de una falta de seguridad en los votos que se tienen y por supuesto de una rebelión interna que ya tienen personas, 

que por cierto algunas de ellas han militado en la izquierda hace mucho tiempo, y se dan cuenta que una propuesta como la que están planteando 

acaba con todo aquello que se había construido de cara obtener una democracia real en nuestro país. Julen Rementería del Puerto recalcó 

que el rechazo, demostrado en la marcha del pasado 13 de noviembre a la reforma electoral, es un triunfo de la ciudadanía que respalda a la 

oposición, en donde los ciudadanos de este país demostraron de manera genuina que no quieren que las instituciones encargadas de los 

procesos electorales sufren un deterioro en sus formas y de las maneras en las que se conducen. Morena y sus aliados no tendrán los votos 

para destruir al INE.  

 

ALEJANDRO MORENO; PRI DEFENDERÁ AUTONOMÍA DE INSTITUCIONES ELECTORALES 

 

Alejandro Moreno Cárdenas, Presidente del Comité Ejecutivo Nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI), indico que el Grupo 

Parlamentario del PRI votará en contra de la reforma electoral que modifica la Constitución y continuará defendiendo la autonomía de las 

instituciones electorales. Dejar claro nuestro rotundo rechazo y que votaremos en contra porque conocemos la propuesta, tenemos claro que lo 

más importante es defender al Instituto Nacional Electoral (INE), al Tribunal, jamás restarle facultades ni debilitar su autonomía; esa es la posición 

de nuestro instituto político. Acompañado de los integrantes de la bancada, así como de su coordinador parlamentario, el diputado Rubén Moreira 

Valdez, el diputado subrayó que el día que sea, la semana que sea, a la hora que sea el PRI votará en contra del dictamen de reforma electoral, 

porque daña a la democracia mexicana. Acusó que el grupo mayoritario ha impulsado discursos de polarización que no permiten construir, 

avanzar y dar resultados a favor de la sociedad. Se ha dejado claro un resentimiento contra el Instituto Nacional Electoral, contra el Tribunal 

Electoral y contra los organismos electorales locales, por parte del oficialismo. Mucho lamentamos que la discusión de la reforma electoral se 

haya reducido. Indicó que no son tiempos para enviar una iniciativa electoral, pero sí se tienen que robustecer y mejorar muchos aspectos para 

inhibir la intromisión de la delincuencia organizada en las próximas elecciones, así como para detener la violencia de género, y estimular una 

mayor participación de la ciudadanía en los procesos electorales. Indico que hay una urgente necesidad de inaugurar una nueva etapa política 

en el país que deje atrás el presidencialismo y dé espacio a la construcción de acuerdos y consensos para los gobiernos de coalición. Les 

queremos decir que desde el PRI impulsaremos la ley reglamentaria para los gobiernos de coalición, y será un esfuerzo encaminado a restituir 

siempre la fortaleza del sistema de partido bajo nuevas pautas, un compromiso moderno, pero sobre todo donde esté la participación de todos. 

Con esta iniciativa se construiría un andamiaje sólido que transforme las coaliciones electorales, así como las legislativas, y proyectaría al 

gabinete una figura de responsabilidad jurídica y la capacidad de coaligarnos. Moreira Valdez sostuvo que la postura de su bancada no es de 

capricho, ni es de llevarle la contra a alguien o a algo. Las posturas del PRI siempre son reflexionadas. Explicó que son cuatro los motivos por 

los cuales no apoyan esta iniciativa: uno, porque no es pertinente en este momento. Dos, es una iniciativa que no contempla nada y preocupa 

que este país calle, de alguna manera, en el tema de la intervención del narco en las elecciones. Tres, es profundamente centralista. Desde hace 

décadas estamos minando a los estados y estamos absorbiendo desde el centro, facultades, y esto tal vez sea cómodo, pero a la larga va a 

debilitar a la nación. Y cuatro, no resuelve los temas de género, no resuelve los temas de acciones afirmativas, calla totalmente en eso. El partido 

oficialista continúa aferrándose a realizar modificaciones que, reiteramos, no son pertinentes, ni oportunas ni necesarias, con lo que logra desviar 

la atención de asuntos que deben ser prioritarios para resolver y merecen todo el enfoque y acciones por parte del Ejecutivo federal, como lo es 

la seguridad, la salud y la educación. 

 

DIPUTADO FERNANDO GARCIA; PRESENTA SU PRIMER INFORME LEGISLATIVO 

 

El diputado Fernando García, del Partido del Trabajo, presentara su primer Informe Legislativo, este viernes 2 de diciembre de 2022 a las 11:00 

a.m, en el Auditorio 27 de febrero, en Guamúchil, Sinaloa.  

 

JOE BIDEN; SE REUNIO CON LOS LÍDERES PARLAMENTARIOS DEMÓCRATAS Y REPUBLICANOS 

 

El presidente de Estados Unidos, Joe Biden, se reunio con los líderes parlamentarios demócratas y republicanos para plantearles sus prioridades 

en las semanas que quedan de mandato. La primera de ellas es aprobar una ley para impedir que una huelga de ferrocarriles colapse el país en 

vísperas de Navidad. Los líderes del Congreso se muestran dispuestos a ello. Joe Biden ha recibido en la Casa Blanca a la presidenta de la 

Cámara de Representantes, Nancy Pelosi: al líder demócrata del Senado, Chuck Schumer y a los líderes republicanos de ambas cámaras, 

Kevin McCarthy, y Mitch McConnell. Hay mucho que hacer, incluyendo la resolución de la huelga de trenes, ha dicho Biden antes de empezar 

la reunión. El Congreso tiene que actuar para evitarla. No es una decisión fácil, pero creo que tenemos que hacerlo. La economía está en riesgo. 
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Portavoces de los dos partidos han declarado que están dispuestos a actuar para evitar una huelga en unas fechas clave. Pelosi ha señalado 

que está dispuesta a presentar un texto legal. La idea es aprobar por ley el principio de acuerdo al que llegó Biden con los representantes de los 

trabajadores del sector en septiembre, y que contemplaba una subida de sueldos del 24%, pero que luego ha sido rechazado por 4 de los 12 

sindicatos involucrados. Los cuatro líderes del Congreso, hemos estado de acuerdo en que tenemos que resolver este cierre ferroviario lo antes 

posible y en que trabajaríamos juntos para hacerlo, ha resumido Schumer. No me gusta ir en contra de la potestad de los sindicatos para hacer 

huelga, pero sopesando las cosas, debemos evitar la huelga. Vamos a tener que aprobar un proyecto de ley, ha admitido el republicano 

McConnell. Además de la ley para evitar una huelga que, según Biden, tendría efectos devastadores para la economía, el presidente también 

ha planteado a los líderes del Congreso otras materias a abordar en las últimas semanas de esta legislatura. Los demócratas tienen ahora 

mayoría en la Cámara de Representantes y en el Senado hay un empate a 50 que deshace la vicepresidenta, Kamala Harris. Sin embargo, 

cuando el nuevo Congreso se constituya en enero, los republicanos se harán con el control de la Cámara Baja, dificultando con ello la agenda 

de Joe Biden. 
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